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Le point de vue biblique

LA FOI PASSIVE

Voici maintenant le troisième article qui traite de la foi. Cette fois-ci, il sera question

de la foi sous l’angle de la passivité. Curieusement, cette approche de la foi est

probablement celle qui s’impose le plus auprès des chrétiens de notre temps.

De quoi s’agit-il?

La foi passive, comme son nom l’indique d’ailleurs, est l’expression de la passivité

spirituelle qui anime une large part des croyants de notre temps. Elle dépeint fort

bien la vie de celui ou celle pour qui Dieu ne figure pas parmi ses priorités. Et

pourtant, je ne parle pas d’un incroyant ici. Non, je parle d’une personne qui se dit

chrétienne et certaine de son salut, sauf que dans la vie de tous les jours, aucune

vigueur de foi ne transparaît. La moindre raison s’avère bonne pour ne pas se

rendre à l’église. On évite les rencontres où de nouveaux projets sont présentés par

crainte d’avoir à payer le prix un peu plus. Bref, on préfère une petite vie chrétienne

tranquille où rien ne perturbe notre confort.

L’exemple des Israélites

Pour ceux qui connaissent bien l’Ancien Testament, l’exemple des Israélites dans le

désert est pertinent. Pour eux, le pays de Canaan représentait l’avenir de leur

peuple, «un pays où coulent le lait et le miel», «un pays très bon, excellent».

(Nombres 14:7) Toutefois, la très grande majorité des gens de ce peuple était

passive dans leur foi en ce qu’ils préféraient demeurer au désert. Le pays de

Canaan avait beau être beaucoup plus confortable que le désert, mais les

dérangements qu’occasionneraient les déplacements étaient trop importants.

Rester dans le désert!

Aussi curieux que cela puisse paraître, ils ont opté pour vivre au désert durant

quarante années. Est-il nécessaire de se rappeler que le désert n’a rien

d’intéressant à offrir. Dieu avait prévu quelque chose de beaucoup plus confortable.

Tout au plus, le passage au désert ne devait durer que quelques semaines. Dieu ne

voulait pas que les Israélites passent quarante ans dans ce lieu inhospitalier. En

revanche, les Israélites ont fait ce choix. Et pourquoi donc? Parce qu’ils étaient

passifs dans leur foi. Il y avait bien des géants à combattre en Canaan, mais rien de

sérieusement dangereux selon la Parole de Dieu. «Seulement, ne soyez point

rebelles contre l’Éternel, et ne craignez point les gens de ce pays, car ils nous

serviront de pâture, ils n’ont plus d’ombrage pour les couvrir, l’Éternel est avec

nous, ne les craignez point!» (Nombres 14:9)

De la manne et des cailles

Ayant refusé de relever le défi de l’Éternel, le peuple d’Israël fut contraint de
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demeurer quatre décennies dans le désert. Ils ont dû assumer leur choix jusqu’à la

mort. Cependant, Dieu ne les a pas abandonnés pour autant, même s’ils avaient

refusé de Le suivre en Canaan. Curieux, non? Dans les faits, notre Dieu est un Dieu

fidèle qui n’abandonne jamais les siens. Il les a donc nourris avec de la manne et

des cailles durant toutes ces années. Ceux-ci ne sont pas morts de faim, mais de

vieillesse. Ils ont passé le reste de leur existence dans la passivité du désert à

manger toujours les mêmes aliments et à contempler le même paysage.

Que de ressemblance! Plusieurs chrétiens de notre génération vivent précisément

la même chose. Refusant d’aller de l’avant avec Dieu pour relever les défis de foi

qui se proposent à eux, ils ont une vie chrétienne ennuyante. Tout cela parce qu’ils

résistent aux projets de foi que Dieu leur présente. Ils sont passifs au point où ils en

sont venus à préférer le désert aux bénédictions.

Éphésiens 3:14-21

«À cause de cela, je fléchis les genoux devant le Père, duquel tire son nom toute

famille dans les cieux et sur la terre, afin qu’il vous donne, selon la richesse de sa

gloire, d’être puissamment fortifiés par son Esprit dans l’homme intérieur, en sorte

que Christ habite dans vos cœurs par la foi; afin qu’étant enracinés et fondés dans

l’amour, vous puissiez comprendre avec tous les saints quelle est la largeur, la

longueur, la profondeur et la hauteur, et connaître l’amour de Christ, qui surpasse

toute connaissance, en sorte que vous soyez remplis jusqu’à toute la plénitude de

Dieu. Or, à celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment au-delà

de tout ce que nous demandons ou pensons, à lui soit la gloire dans l’Église et en

Jésus-Christ, dans toutes les générations, aux siècles des siècles! Amen! 

Réal Gaudreault, pasteur de l’Assemblée Chrétienne La Bible Parle, Saguenay.
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